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Chères habitantes, chers habitants,

Alors que nous refermons une année riche en 
événements et en projets, il est temps de nous tourner 
vers l’avenir tout en prenant un instant pour apprécier 
le chemin parcouru ensemble. Ce bulletin annuel est 
l’occasion de vous informer sur les actions menées au 
cours des derniers mois et de partager les perspectives 
pour notre commune.

Nous avons et allons réaliser des projets qui renforcent 
notre cadre de vie. Ces projets sont menés en 
concertation avec vous pour coller au mieux à vos 
besoins. C’est de la démocratie participative.

Une rencontre a eu lieu avec les habitants du secteur 
de Bancou pour améliorer leur cadre de vie. Le parking 
anarchique en bord de route sera supprimé et un 
aménagement paysager sera créé à la place. 
A Carnéjac, le lotissement du Rocher prend forme. 
Aujourd’hui plus d’une dizaine de maisons sont 
habitées. Sur les 26 lots disponibles à la vente, il n’en 
reste plus que 7. Nous allons au cours du premier 
trimestre aller à la rencontre des habitants de ce 
secteur pour définir ensemble les aménagements 
à prévoir pour améliorer leur environnement et la 
sécurité aux abords du RD 58.

L’agence postale est maintenant en place depuis une 
année, sa fréquentation augmente régulièrement. Je 
vous encourage à l’utiliser au maximum.
Pour rendre hommage au Maire qui a été à l’origine de 
la création et du rayonnement du CREA, ce lieu a été 
renommé « CREA espace Jean ESTIVAL ». Une plaque 
commémorative a été déposée pour célébrer cette 
manifestation.

Après trois décennies au service du club de football 
de Giou de Mamou en qualité de joueur, entraineur et 
président, nous avons décidé de renommer le terrain
« Stade Guy CHEVALLIER ».

Nous avons également maintenu nos efforts pour 
soutenir le tissu associatif local. Les associations jouent 
un rôle essentiel dans la vie de notre commune, qu’il 
s’agisse d’activités culturelles, sportives ou sociales. 
Nous avons déployé des moyens pour les accompagner 
et leur permettre de poursuivre leurs actions dans les 
meilleures conditions.

Ces réalisations ne sont possibles que grâce à 
la mobilisation collective. Je tiens à remercier 
chaleureusement les élus, les agents communaux, les 
associations locales et, bien sûr, chacun d’entre vous 
pour votre implication. Votre participation active fait de 
notre commune un lieu de vie dynamique et solidaire.
L’année qui s’ouvre devant nous sera tout aussi 
ambitieuse. Parmi les priorités, nous continuerons 
à travailler sur la transition écologique, avec des 
initiatives visant à réduire notre empreinte carbone et à 
préserver notre patrimoine naturel. Des projets tels que 
l’installation de panneaux solaires sur les bâtiments 
publics sont à l’étude. Un schéma de mobilité est 
en cours d’étude avec la CABA pour réfléchir à 
l’opportunité de la création de pistes cyclables et d’aire 
de covoiturage. 

Ces réalisations, au-delà de leur aspect pratique, 
symbolisent notre capacité à nous adapter et à 
anticiper les besoins de demain.

Enfin, nous poursuivrons nos efforts pour renforcer le 
lien social. Des événements conviviaux seront organisés 
tout au long de l’année pour que chacun puisse trouver 
sa place et s’épanouir au sein de notre collectivité. Ces 
moments de partage sont essentiels pour créer des 
souvenirs communs et consolider les relations entre 
les habitants. Que ce soit lors de la fête du village, de la 
guinguette de la joie, du théâtre de rue ou encore des 
rencontres thématiques, nous souhaitons multiplier les 
occasions de nous retrouver.

Je vous invite à consulter ce bulletin pour découvrir 
en détail les projets en cours et à venir. Vos idées et 
vos retours sont précieux, n’hésitez pas à venir à notre 
rencontre.

Ensemble, continuons à faire de notre commune un 
endroit où il fait bon vivre, grandir et partager. Votre 
engagement et votre confiance sont notre plus grande 
force pour relever les défis de demain.

Je vous souhaite au nom de l’équipe municipale une 
bonne et heureuse année.

Avec toute ma considération,

ÉDITO DU MAIRE

Le Maire,
Frédéric GODBARGE

4 - Giou info - N°42



CADRE DE VIE 

La guinguette de la 
joie : et de 3 !

Pour cette 3e édition de 
la Guinguette de la Joie, 

la météo capricieuse 
nous a contraints à nous
réfugier à l’intérieur. Ce 
qui n’a pas empêché le 
public de se retrouver 

nombreux à ce rendez-
vous dans une ambiance 

très festive orchestrée 
par les Blues salopards 
qui ont su enflammer la 

salle.

Giou de Mamou terre 
de théâtre.

Trois compagnies de 
théâtre amateur se sont 
produites à Giou cette 

année. 

Le GIA théâtre, la
Frangipane et Arsénic 

ont présenté une palette 
variée de créations 

théâtrales pour tous les 
publics

et tous les goûts.

Le Tour de France en 
une semaine.

Si l’année dernière les 
enfants de l’école ont 
fait le tour du monde 
lors de la semaine du 
goût, cette année ce 

sont nos belles régions 
françaises qu’ils ont 

découvert à travers leurs 
spécialités culinaires. 
Un voyage gourmand 
de l’Alsace au Pays de 
Loire en passant par 

l’Occitanie organisé par 
Eliane notre cantinière. 

Champ Libre : 
poétique et drôle !

Pour la 4ème édition de 
Champ libre, c’est une 

parenthèse poétique et 
drôle que la municipalité 

a souhaité offrir aux 
amateurs de théâtre de 
rue. C’est devant plus 

de 400 spectateurs que 
la cie « Dis bonjour à 
la dame » a joué son 

spectacle Frigo opus 2 et 
fait rire petits et grands.

!
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CADRE DE VIE - TRAVAUX

Investir pour notre cadre 
de vie travaux et 
voirie de 2024

RÉFECTION DE LA TOITURE DE LA 
GRANGE DE FÉLIX : la couverture en lauze 
en très mauvais état a été remplacée 
par du bac acier. La société « Lombard 
couverture zinguerie » a éxécuté les 
travaux en accord avec l’ABF (Architecte 
des Bâtiments de France)

ECOLE : la terrasse de la cantine dégradée 
par le temps et les conditions météos 
a nécessité une grosse rénovation avec 
remplacement de plusieurs poutres 
porteuses et l’ensemble du parquet. 

Pose de baies vitrées dans la cage 
d’escaliers d’accès à la cantine. 

Travaux effectués par SARL Menuiserie 
Bouysse à Arpajon sur Cère.

VOIRIE : dans le cadre du programme 
voirie 2024 un marché public a été établi 
par le CIT (Cantal Ingénierie et Territoires) 
C’est la société COLAS qui a été retenue 
pour effectuer les travaux de voirie qui sont 
établis sur deux années (2024-2025).

TRAVAUX RETENUS ET FAITS EN 2024

Chemin de Dejou (accès lotissement « 
Hameau du Rocher »)
Remise en état avec élargissement de la 
chaussée

Impasse de Boissonade

Impasse de Roques

Route du Roumiguier

Rue du Calvaire

La Granière, la chaussée fortement 
dégradée par des mouvements réguliers 
de terrain a été reprise sur une longueur 
d’environ 1km.
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CADRE DE VIE - TRAVAUX

En 2025 continuons ensemble 
d’améliorer notre cadre de vie.
ROUTE DE LA CARRIÈRE À MAMOU
Reprise totale de la chaussée en grave émulsion et 
revêtement bicouche
Curage des fossés

ROUTE DES CAYRES À CARNÉJAC
Reprise partielle de la voirie sur les parties les plus 
dégradées.
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Ensemble, imaginons le 
Carnéjac de demain
Giou de Mamou lance un projet de concertation 
citoyenne sur le futur aménagement du chemin 
piétonnier entre le chemin de Dejou et l’impasse 
de la Prugne, avec une sortie face au stade. 

Ce projet va bien au-delà de la création de cette 
promenade. Il s’agit d’une réflexion globale sur la 
circulation, la sécurité, les mobilités 
et les aménagements autour 
du terrain de football.

D’ici avril, des réunions seront organisées pour 
permettre à tous les habitants de participer 
activement à cette élaboration. Ce projet est une 
belle opportunité pour construire ensemble un 
Carnéjac plus sûr, plus pratique et plus agréable.

Projet



Faire grandir la 
magie de noël !
Depuis 3 ans la commune de Giou de Mamou 
apporte un soin particulier à la saison de noël 
pour offrir une décoration originale et festive à 
ses administrés. Durant les fêtes de 2023 avec 
l’ouverture de l’agence postale, la vitrine n’avait 
pas été installée, ce qui n’a pas manqué de 
susciter des regrets.

La municipalité a donc décidé de faire de la 
période des fêtes un moment magique à travers 
des animations pour tous afin de retrouver la 
magie de noêl au cœur de notre village.
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VIE COMMUNALE - ANIMATIONS

La forêt enchantée  Sur le parvis de 
la mairie, une forêt enchantée a pris 
place. Bénévoles, agents municipaux, 
élus et les enfants de l’école ont 
participé à l’installation et la décoration 
de ces beaux sapins et bouleaux.

La vitrine animée  a accueilli une forêt 
merveilleuse où petits et grands ont pu admirer 

lapins, écureuils, chouettes et autres animaux 
prendre vie.

L’arbre à vœux
Parce que pour Giou de Mamou les projets 

participatifs et solidaires sont importants, cette 
année un sapin géant a accueilli les vœux des 

habitants au profit d’une association caritative. 
C’est l ‘association « Les petits chats perchés » 

qui a été choisie pour ce projet.

Lancement des illuminations et Conte de noël
A la sortie de l’école, les enfants, parents et habitants 
se sont retrouvés pour un goûter de noël
traditionnel aux abords de la forêt enchantée en 
attendant le lancement des illuminations et surtout
le conte de noël « Canaille en sucre » spécialement 
imaginé par la municipalité, pour l’occasion.



Dans ce monde parfois si matérialiste, place au REVE et à 
la CREATIVITE !!!

Les TAPs : imaginer, 
créer et rêver.
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VIE COMMUNALE - TEMPS D’ACTIVITÉS PERISCOLAIRES (TAP)

Un temps de DECOUVERTE 

et de PARTAGE autour 

de la musique et la danse 
traditionnelle

Un temps d’EVEIL et d’ENTRAIDE autour d’activités insolites

Place aux projets les plus FOUS, 
nés de l’IMAGINAIRE enfantin…

VIVONS 
ENSEMBLE  

Un moment 
de belles 

complicités et 

de réalisations 
heureuses



30 ans de la salle du CREA 
un hommage à Jean ESTIVAL 

L’année 2024 marque un évènement particulier 
pour notre commune : le 30e anniversaire 
du Centre de Rencontres Et d’Animations, 
inaugurée en 1994 après d’importants travaux. 
Cette salle, aujourd’hui renommée 
CREA - Espace Jean Estival, est un lieu 
emblématique de notre vie culturelle et festive. 
Elle porte désormais le nom de celui qui
a œuvré sans relâche pour sa création : Jean 
Estival, maire de la commune de 1989 à 2001 et 
porteur de ce projet.

Jean Estival, passionné par les arts et la culture, a 
imaginé cette salle comme un espace polyvalent 
dédié aux rencontres culturelles, artistiques et 
festives. C’était une véritable ambition de donner 
à notre commune un lieu où se croiseraient 
les idées, les passions et les talents. Ce projet 
visionnaire a pris forme grâce à la volonté de 
l’équipe municipale de l’époque et aux travaux 
d’aménagement réalisés dans le respect des 
normes et des besoins de la population.

Avec sa capacité à accueillir une large variété 
d’événements et sa singularité, la salle du CREA 
est rapidement devenue un lieu central de notre 
vie associative et culturelle.

Une soirée inaugurale sous le signe de l’émotion

Pour célébrer cet anniversaire, une cérémonie 
a été organisée le 29 novembre 2024 par la 
municipalité.

C’est notamment au travers d’une exposition 
photos issues d’archives, que les invités ont pu 
découvrir l’ampleur des travaux réalisés ainsi 
qu’une rétrospective des évènements ayant eu 
lieu durant ces trois décennies.

L’inauguration du CREA-Espace Jean Estival a ainsi 
été l’occasion de revivre les temps forts de cette 
aventure collective, mais aussi de saluer celui qui, 
par sa vision et son engagement, a permis à notre 
commune de se doter d’un équipement culturel 
de grande qualité.
Un lieu vivant et dynamique, que Jean Estival 
avait imaginé comme un point de rencontre et de 
partage pour toutes et tous.

Un hommage mérité

Avec le nom CREA - Espace Jean Estival, la 
municipalité a souhaité rendre un hommage 
symbolique à son ancien maire et architecte, dont 
l’œuvre perdure à travers ce lieu qui continue de 
faire rayonner la culture et la convivialité au cœur 
de notre commune.

Cet anniversaire est aussi l’occasion de se projeter 
vers l’avenir et de continuer à animer « le cœur 
vivant de la commune, la figure de proue à l’entrée 
du village »

VIE COMMUNALE - CÉLÉBRER

mairie-gioudemamou.fr - 11



12 - Giou info - N°42



mairie-gioudemamou.fr - 13



14 - Giou info - N°41

VIE COMMUNALE - ENTREPRENEUSES

ISABELLE
CONTET

Femmes Femmes 
de Giou de Giou 
ENTREPRENEUSES
ET AU-DELÀ

Après des aventures professionnelles aux quatre coins de la France, elle s’installe finalement à 
Giou-de-Mamou. Elle accompagne adultes et enfants dans la gestion de leurs ressources pour un 
mieux-être physique, mental et émotionnel, en complément ou en prévention de la médecine 
classique.

Native de Giou de Mamou, Isabelle Contet a quitté la 
région en 2004 pour une carrière professionnelle à 
Lyon dans le domaine de la médecine douce et des 
Ressources Humaines.

Depuis toujours, elle est convaincue 
que nous avons en nous et autour 
de nous des solutions naturelles 
indispensables à notre bien-être, la 
kinésiologie lui est apparue comme une évidence ! 
Une discipline qui considère le lien étroit entre mental, 
émotion et corps et qui permet en même temps de 
devenir acteur de son mieux être.

Après plus de 10 ans passés au sein d’une grande 
entreprise, elle a effectué une reconversion 
professionnelle grâce à une formation très complète de 
2 ans en kinésiologie et diverses techniques associées 
(la Réflexologie vertébrale et périphérique pour le 
soulagement de la douleur puis la Géobiologie et 
psychogénéalogie du lieu de vie).

Elle a pris un virage à 360 pour passer du monde du 
salariat au monde de l’entreprenariat et basculer de la 
gestion des ressources humaines à l’accompagnement 

de l’humain dans la gestion de ses 
propres ressources.

Après plusieurs années de pratique 
d’une kinésiologie enrichie par des 
techniques complémentaires, me 

voici à nouveau domiciliée à Giou de Mamou depuis le 
printemps 2024 pour exercer mon métier sur Aurillac 
au 27 avenue des Pupilles de la nation (RDV en ligne 
possible via isabellecontet.fr ou sur Résalib.fr)

Il me tient à cœur de faire découvrir mes différentes 
pratiques et d’accompagner les adultes et les enfants 
vers un mieux-être physique, mental et émotionnel (en 
complément de la médecine conventionnelle ou en 
prévention).

La kinesiologie : une pratique douce 
et accessible à tous pour acceder à de 
nouvelles ressources et developper son 
plein potentiel

Son principe repose sur la mémoire du corps : « Tout 
ce qui ne s’exprime pas, s’imprime ». L’investigation va 
permettre de décrypter les messages émis par le corps, 
de « poser des mots sur les maux » pour une prise de 
conscience libératrice.
Dans un état d’équilibre , le corps augmente sa capacité 
naturelle de guérison.

Un test neuromusculaire est effectué au cours de 
la séance (c’est un test léger effectué au niveau de 
l’avant bras). Il permet d’identifier la source d’un stress 
physique, mental ou émotionnel et d’effectuer une 
équilibration sur mesure à travers (principalement) les 
points de digitopression.

DANS QUELS CAS CONSULTER ?
Stress, Anxiété, Deuil, Séparation, Burn out, Dépression, 
Gestion des émotions, Addictions, troubles du sommeil, 
troubles liés à l’apprentissage, difficultés dans la 
parentalité…

POUR QUELS BIENFAITS ?
L’objectif de la kinésiologie :
Acquérir une meilleure connaissance de soi et de 
ses modes de fonctionnement,
Se libérer de schémas parfois limitants 
(engendrant du stress ou des douleurs)
Rétablir la circulation naturelle des informations 
entre tous les systèmes 
(physique, mental et émotionnel)
Accéder à de nouvelles ressources 
(chez l’adulte et l’enfant)

Isabelle est kinésiologue !

Basculer de la gestion des ressources 
humaines à l’accompagnement 

de l’humain dans la gestion de ses 
propres ressources.
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elise 
GUICHOUX

Élise est libraire spécialisée dans la BD !

Originaire de côtes maritimes venteuses, Élise a 
toujours été éprise d’aventures et de grands espaces ! 
Mais tout le monde n’est pas fait pour l’aventure et la 
mer est souvent froide…

Heureusement on peut aussi voyager grâce aux livres ! 
Et notamment aux bandes dessinées, qui proposent un 
choix extraordinaire de récits différents : vous pourrez 
visiter des mondes fantastiques, revivre des moments de 
l’Histoire, rencontrer des personnages que vous n’auriez 
jamais aimé fréquenter dans la vraie vie, rêver à des 
amours intemporelles ou encore apprendre grâce aux 
documentaires. Il y en a pour tous les goûts, sur tous les 
sujets et pour tous les âges. 

La création de la librairie le Phare de terre vient de son 
envie de faire découvrir cette diversité au plus grand 
nombre et tordre le cou à cette idée reçue : Non, la BD ce 
n’est pas que pour les enfants. 
Finalement, les libraires, ce sont un peu les aventuriers 
des voyages immobiles, toujours à la recherche de 
nouveaux trésors à révéler au monde ! 

Le Phare de terre est la première librairie spécialisée en 
bandes dessinées, comics et mangas du Cantal et elle est 
indépendante. 
Une librairie indépendante, c’est un peu l’équivalent du 
village des irréductibles Gaulois dans Astérix : On résiste 
encore et toujours à l’envahisseur ! Leurs Romains à eux, 
ce sont les gros éditeurs qui aimeraient qu’on ne mette 
que leurs albums dans les librairies, mais les libraires 
indépendants veulent continuer à défendre la diversité 
et mettre des livres qui leurs correspondent réellement 
en rayon ! Ce qui ne veut pas dire qu’il n’y a pas de grands 
classiques ou de titres très connus au Phare de terre, ça 
veut juste dire qu’il n’y pas que ça.

C’est le côté enthousiasmant de la profession qui lui a 
plu : être sans arrêt à la recherche de nouveaux ouvrages 
qui vont enrichir les rayons et les esprits, et faire votre 
bonheur en tant que lecteur. 
Sachez que chaque livre qui entre au Phare de terre, a 
été choisi avec soin ! Les critères sont fluctuants, mais le 
but est toujours le même : permettre de passer un bon 
moment de lecture avec une BD de qualité qui respecte 
le public autant que la chaîne du livre. 
 
Puisqu’il est toujours intéressant de connaître l’envers du 
décor, la librairie propose régulièrement des rencontres, 
dédicaces et ateliers avec des acteurs de cette chaîne, 
avec qui vous pouvez discuter pour savoir comment a été 
imaginé l’objet que vous tenez entre les mains. 

Le dernier mot à Élise
Si vous ne connaissez rien à la bande dessinée mais que vous voulez vous lancer, ne soyez pas timides, venez me 
voir. Nous chercherons ensemble ce qui saura vous captiver et vous faire plaisir. C’est l’autre facette passionnante du 
métier de libraire : trouver la perle rare qui sera précisément faite pour vous ! 

Puisque mon goût de l’aventure et des grands espaces m’a mené jusqu’à Giou de Mamou, vous me trouverez dans 
le centre ville d’Aurillac, près du théâtre (en attendant une succursale à Giou ?). Le lieu n’est pas grand, mais il y a du 
choix. Et s’il n’y pas ce que vous cherchez, on peut toujours commander, sans frais supplémentaires. 

Et puisque le prix du livre est unique, pour le même prix, vous pouvez choisir de favoriser un petit commerce local, qui, 
lui-même défend de petits éditeurs. Une chaîne d’irréductibles en somme !
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VIE COMMUNALE - ENTREPRENEUSES

CECILE
DUCLAUX

Femmes Femmes 
de Gioude Giou 
ENTREPRENEUSES
ET AU-DELÀ

Originaire du Cantal, Cécile Duclaux a toujours été guidée par sa passion pour l’immobilier. Après 
avoir obtenu un BTS à Clermont-Ferrand, où elle a travaillé pendant 7 ans, elle s’est lancée dans 
l’immobilier, un domaine qui l’a captivée. Pendant 15 ans, elle a exercé dans une agence aurillacoise, 
développant une expertise et un savoir-faire reconnus.

Un retour aux sources bienvenu

Cécile et sa famille ont choisi de s’installer à 
Giou-de-Mamou en 2007. En achetant une maison dans 
ce coin paisible, elle a retrouvé un cadre de vie qui lui 
tenait à cœur : un juste équilibre entre la tranquillité de 
la nature et la proximité des commodités, notamment 
l’école avec ses nombreux services.

Le milieu associatif vivant de la commune favorise les 
rencontres et l’intégration. «On a été accueillis à bras
ouverts, et on profite d’une vraie qualité de vie», 
raconte-t-elle.

Un nouveau départ en 2020

En juin 2020, Cécile décide de prendre son destin en 
main en ouvrant sa propre agence immobilière, située
au 50 rue des Carmes à Aurillac. Une aventure qui lui 
permet de combiner son expérience, son envie

d’entreprendre, et surtout, sa passion pour 
l’accompagnement de ses clients dans leurs projets de 
vie.

Une professionnelle engagée

Cécile et son équipe mettent leurs expertises et leurs 
expériences au service des habitants d’Aurillac et de ses 
environs. Ils attachent une importance particulière à 
l’accompagnent de leurs clients à chaque étape de
leur projet, que ce soit pour trouver leur futur logement 
ou vendre un bien.

Son agence se distingue par un concept simple et 
innovant : pas de pourcentage sur le prix de vente, elle
fonctionne au forfait fixe, clair et sans surprise. Ce 
système permet aux clients de mieux maîtriser 
leurs frais tout en profitant d’un service complet et 
personnalisé.

Cécile est agente immobilière !
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VIE COMMUNALE - L’ÉCOLE

Journée dédiée à la sensibilisation des élèves à la 
protection de l’environnement avec l’opération: 
« nettoyons la nature »

Journée olympique et paralympique au parc Jean 
Alric. Parade, épreuves physiques et découverte 
du handisport. Les élèves de CE2-CM1-CM2 sont 
arrivés à la deuxième place du concours d’affiche 
sur le thème des jeux olympiques à l’école !

Année olympique ! Année fantastique ! Au 
programme, beaucoup de sports, la découverte 
des jeux olympiques et des valeurs qui leurs sont 
associées. L’occasion de travailler sur Paris et ses 
monuments, la France et ses régions grâce au 
voyage de la flamme...

Dans le cadre des « 30 minutes de sport par 
jour », l’école a été dotée de matériel pour inviter 
les élèves à enrichir et augmenter l’activité 
physique qu’ils pratiquent quotidiennement !

Encore un super noel !

Journée à Renac pour les maternelles, CP, 
CE1 ! Accro-branche, piquenique, jeux, un beau 
programme !

Stage voiles et kayak au barrage pour les élèves de
CE2-CM1-CM2.

Journée au jardin fantastique de Bassignac pour 
les maternelles, CP-CE1.
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VIE COMMUNALE - AGRICULTURE

Le Cantal, terre de vastes prairies et de paysages 
grandioses, place l’agriculture au centre de son 
identité et de son économie. Ce secteur vital prospère 
grâce à des hommes et des femmes animés par une 
passion commune : préserver leur terroir tout en 
nourrissant leur territoire.

Un secteur clé et des initiatives locales

L’agriculture dans le Cantal génère non seulement 
des emplois directs, mais aussi de nombreuses 
opportunités dans des secteurs connexes comme 
la transformation agroalimentaire, la vente directe 
et l’agrotourisme. Des initiatives comme Agrilocal15 
illustrent cet engagement : 131 fournisseurs, dont 93 
producteurs fermiers, travaillent directement avec 85 
acheteurs locaux, tels que des écoles ou des maisons de 
retraite.

Des pratiques respectueuses et innovantes

Les agriculteurs cantaliens adoptent des pratiques 
respectueuses de l’environnement, avec une agriculture 
raisonnée et des circuits courts. Les prairies, ponctuées 
de haies et de murets en pierre, contribuent à la 
biodiversité. Face au changement climatique, des 
solutions innovantes, comme l’utilisation de drones 
ou la culture du méteil, permettent d’optimiser les 
ressources tout en préservant les sols.

Des produits emblématiques et un patrimoine préservé
Les fromages AOP comme le Cantal et le Salers, 
ainsi que les races bovines locales Salers et Aubrac, 
témoignent de l’excellence et du savoir-faire 
cantalien. Ces produits, issus de cahiers des charges 
stricts, reflètent l’âme de la région et l’engagement 
des agriculteurs à transmettre ce patrimoine aux 
générations futures.

Coeur battant de Giou de Mamou 
portrait d’un agriculteur passionné

Rencontre avec Bastien, 
3e génération d’agriculteur
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L’accord de libre-échange entre l’Union européenne 
et le Mercosur, conclu en décembre 2024 après 24 
ans de négociations, suscite de vives inquiétudes 
parmi les agriculteurs français. La perspective d’une 
concurrence accrue avec des produits agricoles sud-
américains, notamment la viande 
bovine, soulève des questions sur 
l’avenir de nos exploitations locales. 
Dans ce contexte, nous avons 
rencontré Bastien Theil, 25 ans, 
actuellement en stage de parrainage 
sur l’exploitation de son oncle à 
Giou de Mamou, pour comprendre 
comment il envisage son métier face à ces nouveaux 
défis.

Une passion héritée de génération en génération

Dès son plus jeune âge, Bastien a été bercé par la vie 
agricole. « Comme tous les fils de paysans, la passion 

a commencé depuis tout petit. Le premier coup, on 
est sur le tracteur avec le papa ou le tonton. Puis, petit 
à petit, on s’attache aux bêtes. En grandissant, on 
se rend compte que c’est ce qu’on veut faire. » Cette 
passion, transmise de génération en génération, fait 

partie de son ADN.

Après une formation en Bac STAV 
(Sciences et Technologies de 
l’Agronomie et du Vivant) et une 
première année de BTS, Bastien décide 
de prendre du recul. Il travaille de nuit 
dans la livraison de fruits et légumes 

pendant cinq ans, tout en aidant son père la journée 
à la ferme. « Je voulais voir autre chose pour ne pas 
m’enfermer dans l’agriculture, être sûr de ce que je 
voulais faire, conforter mon choix de m’installer. » 
Cette expérience lui a permis de mûrir sa décision et de 
revenir à la ferme avec une conviction renforcée. 

« En grandissant, on se 
rend compte que c’est 

ce qu’on veut faire. »
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Comice Jordanne-Cère

 Le comice du canton s’est déroulé à Saint 
Cirgues de Jordanne le samedi 5 octobre.
Une centaine d’animaux ont été jugés sous une 
belle journée, dans une ambiance conviviale.
A noté la participation de plusieurs jeunes qui 
étrennent leur premier concours, motivés pour 
perpétuer la promotion de cette race Salers.
La remise des prix a eu lieu autour d’un repas le 7 
novembre à la salle des fêtes de Velzic.

Situation sanitaire

 Après de nombreux cas de fièvre catarrhale 
ovine 8 et 4, ayant impactés ovins et bovins 
l’automne 2023, l’année 2024 a connu moins de cas 
cliniques  sur notre commune mais des pathologies 
récurrentes demeurent ( boiteries …).
Depuis cet été, le sérotype 3 est apparu ainsi que la 
maladie hémorragique épizootique nécessitant des 
dépistages et des vaccinations obligatoires pour 
commercialiser les animaux.

Accord UE-Mercosur

 Alors que la France fait partie des pays les 
plus règlementés au niveau sanitaire, alimentaire 
et environnemental, l’accord de libre échange 
entre l’union européenne et les pays du Mercosur 
(Brésil, Uruguay, Argentine et Paraguay) finalisé le 6 
décembre 2024, va ouvrir les portes à l’importation 
de produits, notamment carnés (viande bovines, 
poulets) avec des droits de douanes réduits.
Ce sont 99 000 tonnes de viande bovine, 
principalement les morceaux nobles (aloyau, 
rumsteak) qui vont se retrouver dans nos assiettes 
à des prix plus bas. L’équivalent de 36 % de la 
production européenne de ces morceaux.
Également 180 000 tonnes de volailles seront 
importés, ainsi que 180 000 tonnes de sucre. Des 
chiffres conséquents, qui augmentent d’autant 
la concurrence à bas prix avec les producteurs 
européens.

Les conditions de production dans ces pays sont 
très différentes de celles observées au sein de l’UE. 
Sont autorisés les hormones et les antibiotiques 
comme activateur de croissance, les farines 
animales dans l’alimentation et 27 % de pesticides 
interdits dans l‘union européenne.
Malgré les frais de transport, ces viandes sud-
américaines demeurent plus compétitives avec un 
coût de production inférieur de 40 à 60 % à ceux de 
l’UE.  

L’importance de l’entraide et du collectif

Pour Bastien, l’agriculture est avant tout une 
affaire de solidarité. « Dans le monde paysan, 
il y a encore de l’entraide. » Il évoque la CUMA 
(Coopérative d’Utilisation de Matériel Agricole) de 
Giou-de-Mamou, où sept adhérents mutualisent 
leurs ressources pour réduire les coûts. « Quand 
il y a l’ensilage, il y a toujours 4 ou 5 paysans 
qui vont chez l’un, et le lendemain, ils vont tous 
chez l’autre. La convivialité, le soir, on fait un 
petit repas... » Cette « entraide sans facture » est 
évidente pour lui. « Agriculteur, c’est bien, mais 
des fois, tout seul, c’est compliqué. »

S’adapter aux défis actuels

Conscient des enjeux environnementaux et 
économiques, Bastien souligne la capacité 
d’adaptation des agriculteurs. « Les agriculteurs 
vivent au jour le jour et s’adaptent. Chaque 
année, ça change. Mais tout le monde arrive 
plus ou moins à s’adapter. » Il cite l’exemple de 
la diversification des cultures, en effet quelques 
agriculteurs se tournent vers le méteil, un 
mélange de graines cultivé avant le maïs, offrant 
un bon rendement et limitant le besoin en 
désherbants chimiques.

Face aux complexités administratives et aux 
incertitudes liées à des accords comme celui du 
Mercosur, Bastien reste optimiste. « On cherche 
à manger moins de viande mais mieux. » Il 
envisage donc de diversifier dans le futur son 
activité, notamment par la vente directe, pour 
mieux valoriser ses produits et renforcer le lien 
avec les consommateurs.

Une fierté et une passion intactes

Malgré les défis, Bastien est fier de perpétuer la 
tradition familiale. « C’est chouette de continuer 
de travailler où son grand-père a travaillé, où son 
père a travaillé, et peut-être un jour mes enfants 
travailleront. » Il est conscient des sacrifices que 
cela implique, mais pour lui, la passion l’emporte. 
« Au début mes parents m’ont plutôt dissuadé 
de faire ce métier par rapport aux contraintes 
et à la charge de travail mais aujourd’hui ils ont 
bien compris que c’était ce que je voulais faire 
et ils me soutiennent. » Pour lui il est nécessaire 
d’arriver à concilier sa vie professionnelle et sa vie 
familiale avec un foyer, aux côtés de Mathilde, sa 
compagne, qui le soutient dans ses projets. Mais 
lorsque l’on demande à Bastien s’il est confiant 
pour l’avenir, c’est avec un grand  « Oh oui ! » qu’il 
répond.

Avec de jeunes futurs agriculteurs comme 
Bastien, Giou-de-Mamou peut envisager l’avenir 
de son agriculture avec confiance et fierté.

Didier Rispal
Conseillé délégué à l’agriculture 
et aux associations 

Le mot de l’élu



Du mardi au vendredi 
de 8h à 12h et de 14h à 19h

Le samedi : de 8h à 12h

Avenue du Général Leclerc
15000 Aurillac
Tél : 04.71.48.09.81
info@3caves.com
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VIE COMMUNALE - CCAS

Le CCAS de Giou de Mamou : Une nouvelle 
formule pour le repas des aînés 

Fidèle à son engagement de maintenir le lien 
social et de soutenir ses aînés, le CCAS de Giou de 
Mamou organisait chaque année un repas pour 
les seniors. Cependant, la participation diminuant 
et les prestataires se raréfiant, la municipalité 
a choisi de transformer cet évènement plutôt 
que de l’abandonner, comme l’ont fait d’autres 
communes.  

Consciente de l’importance de ces moments 
de partage pour les aînés, souvent isolés, la 
mairie a imaginé une nouvelle formule : un 

après-midi gourmand et festif. Remplaçant 
le repas traditionnel, ce rendez-vous propose 
un goûter, des jeux de cartes et un concert 
dans une ambiance chaleureuse et informelle. 
L’objectif reste le même : favoriser les échanges, la 
convivialité et le lien intergénérationnel.  

Cette initiative illustre l’engagement du CCAS 
envers les seniors, tout en s’inscrivant dans ses 
nombreuses actions : aides ponctuelles, soutien 
aux familles modestes pour les voyages scolaires, 
chèques cadeaux pour chaque naissance, repas 
et colis pour les aînés, ou encore surveillance des 
publics fragiles en cas de canicule et participation 
aux frais d’installation de la présence verte.

c’est 105
colis distribués



LES ASSOCIATIONS - RIVAGES / RÉCRÉAFAMILY

RIVAGES : entre Auvergne et Burkina Faso
En 2024, Rivages a organisé au centre de rencontres et d’animations 
(CREA), le 14 septembre, une rencontre entre traditions du Burkina 
Faso et d’Auvergne.

La salle a vibré une fois de plus au son des percussions africaines.
En plus de la vingtaine de participantes et participants au stage 
de danse, l’association Rivages remercie toutes les personnes 
présentes, qui ont fait le succès du bal. Après un apéritif dansé 
animé par Paul Kaboré et Yacouba Ouédraogo, Brunetas (Laure 
Bonnet, Elise Boisson, Isabelle valette), a lancé la soirée avec des 
chants à danser. Celle-ci s’est joyeusement poursuivie aux sons de 
l’accordéon et de la cabrette avec le  duo Quintard-Esbelin.  Et pour 
clôturer, les musiciens de Càirn ont fait danser la salle aux sons de 
musiques  bretonnes et d’Irlande. De bons moments de partage.

Récréafamily
Une année où les traditionnels événements de 
l’association ont contribué à renforcer la convivialité sur 
notre commune.
L’association Récréa’family continue de jouer un rôle 
essentiel dans la vie de Giou de Mamou en favorisant les 
échanges amicaux à travers des activités variées et des 
manifestations conviviales.

Les temps forts de 2024 :
Cours de gym pour adultes : Ces séances, organisées 
chaque mercredi de 19h40 à 20h40, ont un succès 
croissant. Le nombre d’adhérents ne cesse d’augmenter, 
témoignant de l’intérêt des habitants du village et des 
communes voisines pour ces moments de bien-être.

Pour sa troisième édition, la fête du pain le 13 juillet a 
encore une fois été un franc succès grâce à la participation 
de nombreux habitants du hameau de Carnéjac sans qui 
cet événement ne pourrait se faire. La vente de pain a 
remporté tous les suffrages, et le marché du pays a attiré 
une foule enthousiaste. Le tout s’est déroulé dans une 
ambiance chaleureuse et rythmée par la musique, pour 
le plus grand plaisir des participants.

Halloween : Le 31 octobre, petits et grands ont participé 
à une animation festive et créative. Les enfants se sont 
amusés autour d’ateliers manuels et de jeux de société 
avant de parcourir le village pour récolter des bonbons. 
L’événement a séduit de nombreux petits vampires 
et autres monstres, dans une ambiance joyeuse et 
conviviale.

Marché de Noël : Le 1er décembre, le marché de Noël 
a réuni 24 exposants et attiré de nombreux visiteurs 
tout au long de la journée. Cet événement, désormais 
incontournable, a une fois de plus ravi habitants 
et exposants par son ambiance chaleureuse et sa 
traditionnelle tartiflette et dégustation d’huîtres.
Le bilan annuel est une fois de plus très positif. Toutes les 
bonnes volontés peuvent intégrer Récréa’family !

Enfin, l’association tient à remercier chaleureusement 
les habitants de Giou-de-Mamou pour leur participation, 
ainsi que la mairie pour son soutien logistique lors des 
différentes manifestations. 

À vos agendas pour 2025 !
Nous vous donnons rendez-vous pour la prochaine fête 
du pain, le samedi 5 juillet 2025 !

mairie-gioudemamou.fr - 21

En novembre, Rivages a participé au festival des solidarités (FESTISOL). Evénement à résonance nationale, le 
«Festival des solidarités » dispose d’une déclinaison Cantalienne depuis 2010. Objectif, ouvrir une lucarne sur 
l’altérité. Grâce à différentes propositions culturelles : musique, contes, cinéma, débats, documentaires… ou repas 
solidaires.



LES ASSOCIATIONS - APE / COLCHIQUES

Association des Parents d’Élèves
L’APE a pour but de financer des activités culturelles, 
sportives, ludiques pour les enfants de l’école.
Elles ont été nombreuses en 2024 avec notamment des 
sorties (Cinéma Théâtre), des voyages(stage de
voile, jardin délirant), des abonnements pour la mise à 
disposition d’équipements sportifs (USEP) mais aussi le
remplacement des jouets de la garderie...

L’organisation de divers événements (Carnaval, bal trad, 
fête des écoles, vente de sapins de noël) a permis à
chaque enfant de l’école d’en profiter.

Toute l’équipe tient à remercier l’équipe enseignante, les 
élu(e)s, les agents de la commune et les familles pour
leur participation et soutien sans faille.

Quelques dates clés l’année 2025 :
VENDREDI 14 MARS : Carnaval
SAMEDI 12 AVRIL : Soirée Magie
SAMEDI 28 JUIN : Fête de l’école

Continuez à venir nombreux pour créer et partager des 
moments inoubliables aux côtés des enfants.
Nous vous remercions encore pour votre générosité et 
vous souhaitons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle
année.

Président : Matthieu JOANNY
Trésorier : Stéphane DUMONT
Secrétaire : Coralie RIOL
Secrétaire adjoint : Isabelle CONTET
Trésorier adjoint : Benjamin ROOS
contact : apegioudemamou15@gmail.com

Club Colchiques
Attachés aux traditions, les membres du club Colchique ont tiré les rois le 4 janvier 2024 et ont fêté la Saint-
Bonnet avec dégustation de tripoux le 21 janvier. Les adhérents se sont rendus à Teissières les Bouliès pour 
y apprécier un bon repas offert par le club le 6 juin.

Les rencontres bi mensuelles ont eu lieu pendant toute l’année avec, hélas, une diminution des participants.

Du côté de l’église
Pour l’année 2024 la paroisse d’Arpajon sur Cère a célébré :
85 décès, 6 mariages, 42 baptêmes. Ces sont 19 enfants inscrits au catéchisme qui se fait à Vézac
(7) et Arpajon (12).
Les horaires des messes à Giou à 17h: Le 17 mai et le 20 septembre.
Pour contacter le prêtre de la Paroisse, Frédéric de Laval : 04 71 63 78 06 ou 06 84 79 95 13
Meilleurs vœux de santé, bonheur et joie pour l’année 2025.
« Cessons de confondre ce qui compte avec ce qui se compte » Edgar Morin
« Le bonheur ne se cherche pas : on le rencontre. Il n’est que de savoir le reconnaître et de
pouvoir l’accueillir » Bernard Grasset
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LES ASSOCIATIONS - UNION SPORTIVE GIOU DE MAMOU

USG

Stade Guy Chevallier
Le 8 juin, le stade a été officiellement inauguré au nom 
de notre président, en hommage à son engagement 
sans faille au service du club depuis trois décennies, où il 
a successivement occupé les rôles de joueur, entraîneur, 
dirigeant et président. 

À cette occasion, un panneau portant l’inscription Stade 
Guy Chevallier ainsi que l’écusson du club a été dévoilé.
Par ailleurs, l’extension des vestiaires a également été 
inaugurée en présence d’un cercle d’amis du club, de 
joueurs et de dirigeants, anciens et actuels, ainsi que 
des représentants de la municipalité, dont Monsieur le 
Maire. La cérémonie s’est conclue par le verre de l’amitié, 
dans une ambiance chaleureuse et conviviale.

Séniors
Dans une poule très relevée, marquée par la présence des équipes réserves de Sud Cantal et de Pays de Rance 
3, toutes deux visant la montée, l’équipe a terminé à une encourageante 4e place. Ce résultat est d’autant plus 
méritoire que l’effectif est très jeune.

Le départ de l’entraîneur à la trêve a été efficacement compensé par le duo Kiki Bastid et Vincent Aout, qui ont su 
gérer un groupe constamment renouvelé et pénalisé par l’absence d’un gardien. Une mention particulière est à 
souligner cette saison : aucune expulsion n’a été enregistrée, probablement grâce à l’application du carton blanc.

Pour la nouvelle saison, l’arrivée de Samuel Zaham en tant que nouvel entraîneur a été la priorité. Sa mission est 
d’encadrer cette équipe encore plus jeune, composée à 50 % de joueurs nés après janvier 2004, et renforcée par 
l’intégration de 16 nouveaux joueurs. Malgré un contenu prometteur sur le terrain, les résultats ne sont pas encore 
au rendez-vous pour la saison 2024/2025.
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Ecole de Foot
En association avec Yolet dans l’Entente de la Cère 
depuis 20 ans, le club se retrouve sans aucun jeune 
joueur pour cette nouvelle saison. Sans l’arrivée de 
nouveaux joueurs dans les catégories U6 à U11, la 
pérennité de cette structure est compromise.

Bureau
Un nouveau bureau a été constitué autour du Président 
Guy Chevallier, du vice-président Vincent Aout, du 
secrétaire Quentin Faucher et du Trésorier Laurent 
Rouve.
Malgré l’arrivée de nouveaux dirigeants, Robert 
Mayonade et Didier Rispal, le club manque de 
bénévoles pour aider à l’organisation des événements et 
l’organisation des matches (traçage …). 

Toute aide supplémentaire serait la bienvenue pour 
soutenir ces activités essentielles.
Le club tient à remercier M. Bonnet pour la réalisation de 
l’extension du local technique.
L’USG remercie la mairie et son équipe technique pour 
le financement du matériel de l’extension, les tontes 
du stade et diverses aides indispensables pour nos 
manifestations.



Dans le cadre de son Projet de Territoire 2021-2026, 
l’Agglomération d’Aurillac (CABA) a lancé un Schéma des 
Mobilités pour transformer les déplacements quotidiens et 
limiter la dépendance à la voiture individuelle. Ce projet vise 
à promouvoir des alternatives telles que le covoiturage, les 
transports en commun et le vélo, tout en réduisant les émissions 
de gaz à effet de serre.

Une première phase de diagnostic et de concertation citoyenne, 
initiée en 2022, a permis de recueillir les attentes et besoins des 
habitants. En collaboration avec le cabinet Lee Sormea et le CPIE 
de Haute-Auvergne, trois axes prioritaires ont émergé : renforcer 
le covoiturage, améliorer les transports publics et développer 
des infrastructures cyclables adaptées.

À partir de cette analyse, quatre grandes orientations ont été 
définies pour structurer l’offre de mobilité et une dizaine de 
fiches-actions vont être mises en place. Parmi elles : créer des 
parkings relais sur les 5 axes d’entrée d’Aurillac, aménager 
des points multimodaux dans les communes de la première 
couronne aurillacoise, réorganiser globalement le réseau de 
transport en commun (réseau urbain, périurbain, Transport 

à la Demande (TAD)), communiquer autour du covoiturage et 
de la création de communautés par bassin, réaliser un schéma 
directeur cyclable… 

Pour 2024-2025, un schéma cyclable est en cours d’élaboration 
afin de répondre aux besoins des usagers et encourager la 
pratique du vélo dans des conditions de sécurité optimales. 
En s’appuyant sur ces actions, l’Agglomération d’Aurillac veut 
créer un territoire connecté, plus accessible et respectueux de 
l’environnement.

NOS PARTENAIRES - DÉPARTEMENT / AURILLAC AGGLO

Aurillac Agglo : Vers une mobilité durable et 
connectée dans l’Agglomération d’Aurillac

Conseil départemental

Annie Delrieu & Philippe Fabre
Vos conseillers départementaux du Canton de Vic-sur-Cère

LE CONSEIL DÉPARTEMENTAL AUX CÔTÉS DE GIOU-DE-MAMOU

- Participation aux projets de la commune à travers notamment 
le Fonds Cantal Solidaire pour le réaménagement de la route de 
Dejou. Voté en 2023, ce projet sera accompagné à hauteur de 
10 000 €.
- Accompagnement financier des associations et festivités grâce 
au Fonds Cantal Animation : Union sportive de Giou et la société 
de chasse de l’Élancèze.

- Un entretien régulier des axes routiers en 
particulier dans le domaine du déneignement. 
A vos côtés, c’est ensemble que nous avancerons dans cette 
nouvelle année 2024.

Annie DELRIEU Philippe FABRE

à découvrir
pour les 6-18 ans

4 SAISONS

ACTIVITÉS
GRATUITES

DE NOMBREUSES

INSCRIPTION EN 
LIGNE POSSIBLE

cantal.fr
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Annie Delrieu & Philippe Fabre
Vos conseillers départementaux 
du Canton de Vic-sur-Cère

LE CONSEIL DÉPARTEMENTAL AUX CÔTÉS DE GIOU-DE-MAMOU

-Participation aux projets de la commune à travers différents 
programmes comme le Fonds Cantal Innovation et le Fonds Cantal 
Solidaire.
-Soutien aux bénévoles du milieu associatif et accompagnement 
financier des associations et animations de Giou-de-Mamou grâce 
à l’enveloppe cantonale des élus au titre du Fonds Cantal Animation. 

-Un entretien régulier des axes routiers en particulier dans le 
domaine du déneignement. 
A vos côtés, c’est ensemble que nous avancerons dans cette nouvelle 
année 2025.

Annie DELRIEU Philippe FABRE

à découvrir
pour les 6-18 ans

4 SAISONS

ACTIVITÉS
GRATUITES

DE NOMBREUSES

INSCRIPTION EN 
LIGNE POSSIBLE

cantal.fr



David Ferreira
183 Avenue du Général Leclerc 

15000 AURILLAC
sarl.dferreira@orange.fr

Tél : 04 71 64 11 38  - Port : 06 74 49 15 60

Nous tenons à remercier tous les annonceurs qui ont 
contribué à la publication de ce bulletin municipal.

Vous souhaitez apparaître dans la prochaine édition ? 
Contactez-nous à mairiegiou@orange.fr 

   11 AV. GAMBETTA - 04 71 45 50 60 
   9 AV. POMPIDOU - 04 71 63 43 06

VOS 
AGENCES 

à AURILLAC

groupama.fr
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